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Missionsgymnasium St. Antonius 
   International College of Science and the Arts – Bardel 

 

Bardel-Info Nr. 153 

 

Bardel, den 12. April 2024 

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe 

Kolleginnen und Kollegen,  

 

 es folgt hier die 153. Bardel-Info mit einigen 

Berichten und Informationen. Diese Bardel-Info ist 

die erste im letzten Quartal des Schuljahres. Dieses 

Quartal steht ganz im Zeichen der Abiturprüfungen 

und natürlich auch unseres Schuljubiläums. Die 

Planungen der Jubiläumswoche (17.-21. Juni) laufen 

auf Hochtouren.  

 

Herzlich Willkommen in Bardel! 
 Herzlich begrüßen wollen wir Frau Beatrix 

Mersmann, Frau Mirjam Erdinc und Herrn Wieland 

Schneider! 

 
Herzlich Willkommen, Frau Mersmann! 

  Frau Mersmann wird uns ab sofort in den 

Fächern Deutsch und Geschichte unterstützen. Sie 

stellt sich im Folgenden selbst vor: „Liebe 

Schulgemeinde, ich freue mich sehr darüber, dass ich 

mit Beginn dieser Woche Teil der Schulgemeinschaft 

geworden bin. Der herzliche Empfang durch sowohl 

die Schulleitung, durch das Kollegium als auch durch 

die Schülerinnen und Schüler hat mich sehr berührt. 

Hierfür bedanke ich mich besonders, da es mir einen 

angenehmen Einstieg ermöglicht hat. Nach der 

Erlangung der Allgemeinen Hochschulreife im Jahr 

2012 habe ich an der Universität Münster das 

Lehramtsstudium in den Fächern Deutsch und 

Geschichte aufgenommen.  Mein Referendariat 

absolvierte ich am Johann-Conrad-Schlaun-

Gymnasium in Münster. Im Anschluss arbeitete ich an 

ebenjener Schule weiterhin als ausgebildete 

Lehrkraft. Ich bin sehr an Kultur und Literatur 

interessiert und besuche daher gerne unter anderem 

Theateraufführungen und andere kulturelle 

Veranstaltungen.  In unserer Freizeit steuern mein 

Mann und ich mit unserem Camper nach Möglichkeit 

verschiedene Reiseziele in andere Länder an, um auf 

ausgedehnten Wanderungen unbekannte Orte und 

Landschaften zu erkunden und die Natur zu genießen.  

Mit Blick auf das Schulleben freue ich mich auf viele 

Begegnungen und auf ein gemeinsames wert-

schätzendes Miteinander!“ 

Frau Erdinc (Religion) und Herr Schneider 

(Mathematik) unterstützen uns als Vertretungs-

lehrkräfte bis zu den Sommerferien. 

 
Herzlich Willkommen, Frau Erdinc und Herr Schneider! 

 

Wir wünschen allen dreien Gottes Segen und 

einen guten Start bei uns in Bardel! Schön, dass Sie da 

sind! 
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Grüße aus Frankreich! 
 Frau Schulte-Laggenbeck und Frau Bookholt 

begleiten unsere Schülerinnen und Schüler im 

Rahmen des Erasmus+-Projektes nach Rouen 

(Frankreich). Die Gruppe schickt uns viele Grüße! Auf 

dem Programm stehen Unterrichtsbesuche, eine 

Stadterkundung der schönen Stadt Rouen, eine 

Bauernhofexkursion und, als zentrales Element, ein 

Projekt zum Thema „Umwelt“ (u.a. auch Besuch 

„Atéliers Good Planet Paris“ und der Ausstellung 

„OCEAN“ in Rouen). Weitere Informationen folgen. 

 
Vielen Dank, Frau Schulte-Laggenbeck und Frau 

Bookholt, für die Organisation der Fahrt und die 

Betreuung der Schülerinnen und Schüler. 

 

Feierlichkeiten zum Schuljubiläum  
 Am 21. Juni 2024 wird es morgens für die 

Schülerinnen und Schüler sowie die Kolleginnen und 

Kollegen einen Gottesdienst im Festzelt geben. Um 

11 Uhr beginnt der Festakt im Festzelt. Dieser Festakt 

wird bis ca. 14 Uhr dauern. Es werden während-

dessen Getränke gereicht werden. Am Festakt 

nehmen geladene Gäste sowie diejenigen Personen 

teil, die sich zum Festakt angemeldet haben. 

Insgesamt werden es ca. 800 Personen sein. Abends 

ab 18 Uhr wird die Party im Festzelt beginnen. Ca. 

1500 Personen haben sich zur Party angemeldet. 

Diejenigen, die an der Party teilnehmen, überweisen 

bitte pro Person 30 Euro auf das untenstehende 

Konto (alle 30 Euro, nicht gestaffelt nach Alter). 

Familien können eine (einzige) Überweisung tätigen, 

werden aber gebeten, im Verwendungszweck die 

Namen der einzelnen Familienmitglieder anzugeben 

(„Teilnahme Party Bardel 21.6.“ und den/die Namen 

der teilnehmenden Person/-en).  

In diesen Tagen geht eine Mail mit einem 

Infoschreiben an alle Personen heraus, die sich zu den 

Feierlichkeiten (Festakt, Party) angemeldet haben. 

Beachten Sie, dass der Betrag von 30 Euro nicht für 

den Festakt, sondern nur für die Teilnahme an der 

Party zu entrichten ist. 

Zur Party: Schülerinnen und Schüler können in 

Begleitung der Eltern so lange bleiben wie die Eltern. 

Schülerinnen und Schüler, die unter 16 Jahre alt sind, 

dürfen die Party nur in Begleitung der Eltern 

besuchen. 16- oder 17jährige Jugendliche dürfen 

auch ohne Eltern an der Party teilnehmen, maximal 

aber bis Mitternacht, es sei denn sie legen eine 

entsprechende schriftliche Erlaubnis der Eltern vor 

und benennen einen volljährigen Begleiter. 

Alkoholische Getränke werden an Kinder und 

Jugendliche unter 16 Jahren grundsätzlich nicht 

herausgegeben und dürfen von diesen auch nicht 

verzehrt werden. Weitere Informationen folgen. 

IBAN: DE80 4006 0265 0020 2753 40 

BIC: GENODEM1DKM 

 

Der Förderverein wirkt im Hintergrund! 

Werden Sie Mitglied! 

 
Sehr dankbar bin ich dem Förderverein der 

Schule, der vielfach im Verborgenen wirkt und schon 

sehr viel Gutes bewirkt hat! Sehr viele Projekte 

konnten nur aufgrund der Unterstützung durch den 

Förderverein realisiert werden, wie die Beispiele 

belegen: 

● Sozialkompetenztrainings 

● Gesunde Pause, Obst (Sportfest) 

● Hüte und Begleitheft Romfahrt 

● Durchführung von Wettbewerben  

● Niedrigseilgarten 

● Jahresschrift 

● Workshops zum Thema „KI“ 

● Elternabende (u.a. Smiley e.V.) 

 

All diese Projekte unterstützen und fördern 

die Schülerinnen und Schüler! Um sie weiterhin in 

dieser besonderen Qualität durchführen und 

anbieten zu können, braucht der Förderverein 

Mitglieder und natürlich finanzielle Unterstützung! 
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Ein Jahresbeitrag von nur 12 Euro wäre der 

Mindestbeitrag! Jeder Euro zählt! Werden Sie 

Mitglied! Unterstützen Sie die Schülerinnen und 

Schüler! Herzlichen Dank an Hubert Reikowski (1. 

Vorsitzender), Herrn Niesing, Herrn Josefs, Frau Blum, 

Frau Weggen, Frau Kuhnert-Grote, Herrn Monnink-

hof und Herrn Lorenz für die ehrenamtliche Arbeit im 

Förderverein der Schule. Weitere Informationen und 

ein Anmeldeformular sind auf der Homepage zu 

finden:  https://www.bardel.de/foerderverein 

 

Der Förderverein braucht auch personelle 

Unterstützung! Wer sich vorstellen kann, den 

Förderverein als Rechnungsführer/-in zu unter-

stützen, möge sich bitte entweder bei mir oder bei 

Herrn Reikowski melden.  Wir wären Ihnen sehr 

dankbar! Natürlich kann die Aufgabe zeitlich befristet 

(für 2 Jahre) ausgeführt werden. 

foerderverein@bardel.de 

 

Digitalisierung in Bardel 
 Wie Sie wissen, hat die Schulgemeinde sich 

entschlossen, die Schülerinnen und Schüler der Jgst. 

9 mit iPads auszustatten. Ihre Kinder werden im 2. 

Halbjahr der jeweiligen Jgst. 9 ein iPad als Arbeits- 

und Hilfsmittel zur Verfügung haben.  

 In einer mehr als zweijährigen Phase haben 

Vertreterinnen und Vertreter der Eltern-, Schüler-, 

und Lehrerschaft in verschiedenen Gremien 

(Arbeitskreis „Digitalisierung“, Arbeitskreis „Medien-

konzept“, Fachschaften, SV, Schulelternrat, 

Personalkonferenz, Schulkonferenz) zunächst 

diskutiert, ob die Schülerinnen und Schüler eigene 

Geräte zur Verfügung haben sollten. Dann wurde 

diskutiert, ob dies private (verschiedene) Geräte sein 

sollen bzw. können, die jeder Schüler/jede Schülerin 

zur Schule mitbringt (BYOD = Bring your own device). 

Wir haben uns für die Variante GYOD (Get your own 

device), also die gleichen digitalen Endgeräte für alle 

Schülerinnen und Schüler entschieden (gleiche 

Kompetenzförderung; zentrale schulische Ver-

waltung; Fortbildungen und Workshops für Lehrer, 

Schüler und Eltern; zentrale Beschaffung und 

Verteilung von Apps; zentrale Datenschutz- und 

Privatsphäreeinstellungen; ggf. zukünftige Nutzung in 

Prüfungen etc.). Danach wurde darüber diskutiert, ab 

wann diese eingeführt werden sollen und wie sie 

eingesetzt werden können und sollen (z.B. 

Fachschaften). Anschließend wurde diskutiert, ob es 

Tablets oder Laptops sein sollen. Abschließend ging 

es um die Auswahl eines bestimmten Endgerätes. 

Auch hier wurden sehr viele Argumente und Gegen-

argumente beleuchtet. Als Schule ist es wichtig, eine 

finale, tragfähige und demokratisch herbeigeführte 

Entscheidung zu treffen, um die Verwaltung und 

Nutzung eines digitalen Endgerätes in der Schule und 

im Unterricht überhaupt möglich zu machen.  Die 

Schulgemeinde hat sich schlussendlich fast 

einstimmig für die Einführung von iPads ab der 

Jahrgangsstufe 9 entschieden (Apps, Möglichkeiten, 

Schulinfrastruktur, schulische Verwaltung, Ange-

bote). Nun wird in jedem Jahr aus einer Vielzahl an 

Anbietern die Firma gesucht, die das beste Angebot 

machen kann. Auf der Homepage der Schule gibt es 

weitere Informationen (Medienkonzept, FAQs, 

Nutzungsvereinbarung). 

 Dankenswerterweise haben Elternvertreter/-

innen aus mehreren Anbietern in diesem Jahr 2 

Firmen herausgearbeitet (Cancom wie im 1. 

Durchgang; ACS), die in diesem Jahr das attraktivste 

Angebot machen können. Die Angebote beider 

Firmen sind sehr gut und unterscheiden sich minimal. 

Aus diesen beiden Angeboten wird nun eine Firma 

ausgewählt, die für unsere Schule einen Webshop 

einrichten wird, aus dem Sie, liebe Eltern, nach den 

Sommerferien bitte ein iPad mit Zubehör bestellen 

(Pencil, ggf. Tastatur).  

 Natürlich können und wollen wir niemanden 

zwingen, ein iPad für die Tochter bzw. den Sohn 

anzuschaffen, wir bitten aber im Sinne einer gleichen 

und gerechten digitalen Kompetenzförderung aller 

Schülerinnen und Schüler darum. Sollten Sie 

finanzielle Schwierigkeiten haben, wenden Sie sich 

bitte vertrauensvoll an mich! Wir finden eine Lösung! 

 Wir bereits an verschiedenen Stellen 

kommuniziert (z.B. in der Bardel-Info Nr. 146 im 

Dezember 2023, in Elternbriefen und Mails ab Anfang 

Januar 2024) wird es nicht möglich sein, privat 

angeschaffte Geräte in unser System mit 

aufzunehmen. Wir haben das ausnahmsweise und 

https://www.bardel.de/foerderverein
mailto:foerderverein@bardel.de


 

 4 

begründet nur im 1. Durchgang und mit sehr viel 

Aufwand gemacht. Ich bitte deshalb noch einmal 

darum, von einer Anschaffung eines iPads im Vorfeld 

abzusehen, wenn Sie nicht ein zusätzliches Gerät für 

die Schule anschaffen möchten.  

 Ich möchte ich Sie, liebe Eltern der 

Schülerinnen und Schüler der jetzigen Klassen 8, 

herzlich einladen zu einem Informationsabend, der 

am 14. Mai um 19 Uhr in der Aula des 

Missionsgymnasiums stattfinden wird. Wir werden 

Ihnen unser Konzept (Nutzung und Einsatz, 

Bestellung, Finanzierung etc.) vorstellen. Außerdem 

werden wir Gelegenheit haben, miteinander ins 

Gespräch zu kommen. Aller Voraussicht nach werden 

sowohl Herr Schevel (Schulkoordinator, Leitung AK 

Digitalisierung), Herr Giebel (IT-Beauftragter), Herr 

Farwick (IT-Administrator), Frau Foecker (Koordina-

torin der Jgst. 5-8), Frau Cerencov (Fachschaftsvor-

sitzende „Informatik“; Angebot „Lernen lernen“) und 

ich anwesend sein, um unser Konzept vorzustellen 

und Ihre Fragen zu beantworten.  

 Einladen möchte ich alle Mitglieder der 

Schulgemeinde zur Mitarbeit in den schulischen 

Gremien, auch z.B. im Arbeitskreis Digitalisierung! 

Sollten Sie Fragen oder Anregungen haben, melden 

Sie sich gern! 

 Ich habe noch eine abschließende Bitte: lesen 

Sie sich bitte in Ruhe in das Thema ein (Dokumente 

auf der Homepage, Emails, Elternbriefe, Bardel-

Infos), warten Sie den Elternabend (in diesem Jahr am 

14.5.) ab und stellen Sie offen Ihre Fragen (Ansprech-

partner siehe oben). Diskussionen in den sozialen 

Medien sind nicht immer zielführend, v.a. wenn es 

um ein so komplexes Thema geht mit einer langen 

Genese und Entwicklung. Vertrauen Sie uns! Wir 

verfolgen das gleiche Ziel: die bestmögliche 

Förderung unserer Schülerinnen und Schüler! Ich 

verspreche Ihnen, dass wir verantwortungsvoll mit 

den Schülerinnen und Schülern und Ihren Ressourcen 

umgehen werden!  

 

 

 

 

Erneut Kreismeister! 
Herr Bründermann 

überbringt freu-

dige Nachrichten: 

„Bei dem Kreis-

vorentscheid in 

Nordhorn, der am 

10.04.2024 statt-

gefunden hat, 

konnten die Schü-

ler der Wettkampf-

klasse II einen be-

eindruckenden Er-

folg verbuchen. Sie 

setzten sich erfolgreich gegen Schulen aus Nordhorn, 

Schüttorf, Lohne und Emlichheim durch und 

sicherten sich somit einen Platz in der nächsten 

Runde, welche zeitnah gegen das Gymnasium aus 

Werlte gespielt wird.  

 
  

  Somit reiht sich der Pokal des Kreismeisters 

für die Wettkampfklasse II zu denen in diesem 

Schuljahr erfolgreich gewonnen Pokale der Schüler 

der Wettkampfklasse III sowie der Schülerinnen der 

Wettkampfklasse II.  

  Die Schülerinnen und Schüler können nun 

stolz auf ihre Leistungen zurückblicken und sich auf 

die nächste Runde der Wettbewerbe vorbereiten. 

Wir wünschen ihnen weiterhin viel Erfolg auf diesem 

Weg!“  

  Herzlichen Glückwunsch an die Schülerinnen 

und Schüler! Vielen Dank an die Fachschaft Sport für 

die Organisation der Teilnahme an sportlichen 

Wettbewerben wie diesen! 
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Theater in Bardel begeistert! 

 
  

 Die AG Rampenlicht 

(Klassen 5 und 6) unter der 

Leitung von Frau Lindner hat 

am gestrigen Donnerstag 

nicht nur die zuschauenden 

Schülerinnen und Schüler, 

sondern auch die Eltern am 

Abend begeistert. Ich danke 

Frau Lindner, die das Projekt federführend geleitet 

hat, ganz herzlich, sowie Frau Bloemendal, Frau 

Reckels und Herrn Sander für die Mitarbeit! Vielen 

Dank auch an Euch, liebe Schülerinnen und Schüler! 

 

Bardeler Chöre hinreißend! 

 
 31 junge Bardeler Sängerinnen und Sänger 

haben unter der Leitung von Regine Smeets am 

vergangenen Wochenende an den Chortagen im 

Kloster Frenswegen teilgenommen und am ver-

gangenen Sonntag ihr Können überzeugend unter 

Beweis gestellt. Die Klosterkapelle war bis auf den 

letzten Platz mit begeisterten Zuhörerinnen und 

Zuhörern gefüllt, die dem Gesang lauschten. Die 

dargebotenen Stücke sind am Wochenende 

einstudiert worden. Ein herzliches Dankeschön geht 

an Frau Smeets und an die jungen Sängerinnen und 

Sänger! 

  

       
 Bardel Boys Choir     Mädchenchor Bardel  

 

Abiturprüfungen gestartet 

 
Am 4.4. empfing die Abiturientia 2024 den Abitursegen 

  Die diesjährigen Abiturprüfungen sind 

nun gestartet. Die Prüfungen in den Fächern 

Geschichte, Chemie, Politik, Latein sind bereits 

geschrieben. Es folgen die Prüfungen in den Fächern 

Geografie, Biologie, Niederländisch, Physik, Religion, 

Deutsch, Englisch und Mathematik bis zum 7. Mai. 

Am 22. und 23. Mai folgen die mündlichen 

Abiturprüfungen! Wir wünschen den Prüflingen 

weiterhin viel Erfolg, viel Glück und Gottes Segen. Der 

insgesamt ruhige und reflektierte Umgang mit dem 

verspäteten Beginn der Politikprüfungen stimmt uns 

sehr positiv! Solche Erfahrungen machen uns stärker! 

Zusammen schaffen wir das! 

Ich wünsche Ihnen und Euch alles Gute! Möge Gott 

uns alle auf unserem weiteren Weg begleiten! 

 

Herzliche Grüße! 

 

Auf Wiedersehen in Bardel! 

 

Ihr und Euer 

 
Schulleiter 
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Wichtige Termine 

 

 
 

 

 

 

                  www.bardel.de           

 

http://www.bardel.de/

